

Conseil d'école n° 1 Marie Curie
Mardi 14 novembre 2017 à 18h00

1. Présentation :

Tour de table effectué en début de séance.

Présents au conseil d'école :

- Enseignants : Mmes PIAU LAPLACE, URBANEJA, BERRY, DERON, FEUILLEBOIS, , CORNELOUP, LEGRAND, NIMMEGEERS, PERNIN et M BAILLS
- Psychologue scolaire : Mme PLEDIT
- DDEN : Mme FURNO
- Mairie : Mme ROLLAND (adjointe), Mme BOITIN, Mme BOURROUX (pôle scolaire)
- Parents élus : Mme LECHAUVE, Mme ROUX, Mme COMMERCON, Mme BONIN, M FILIATRE, Mme RENAULT, Mme SIMONET, Mme HEREAU, M BONNOT, Mme GENTAS
- Excusées : Mme MICNER, Mme GENEVEY, Mme LAURIOT (conseillère municipale)

2. Effectifs des classes :

2017/2018	2018/2019 (prévision d'effectifs donnée début novembre)
PS : 23	TPS/PS : 25 (5/20) difficile à prévoir, nombre donné selon les naissances répertoriées dans les mairies
MS : 21	MS : 23
GS : 28	GS : 21
CP : 17	CP : 26 (questionnement pour 2 élèves actuellement suivis)
CE1 : 24	CE1 : 17
CE2 : 22	CE2 : 24
CMA : 25 (15/10)	CM1 :22
CMB :24 (13/11)	CM2 :28
ULIS : 11 (actuellement répartis sur base élèves dans leurs classes d'accueil)	ULIS : maxi 12
Total de maternelle : 72	Total 198 (+2)
Total de primaire : 123	Les effectifs sont légèrement en baisse depuis plusieurs années. Les mouvements (arrivants et partants) sont fréquents tout au long de l'année.
Soit un total de 195	

3. Installation du conseil d'école :

Une seule liste présentée avec 9 candidats titulaires et 3 suppléants.

Elections du 13 octobre 2017, environ 50 % de votants

9 Candidats titulaires sont élus et 3 suppléants.

4. Adoption du règlement intérieur :

- Lecture du règlement

- Plusieurs modifications ont été proposées.
S'il est approuvé il sera photocopié et distribué aux familles. Il est approuvé à l'unanimité.
Prévoir un coupon retour pour les maternelles (PS) qui n'ont pas de cahiers de liaison.

5. Sécurité :

Exercice d'évacuation incendie N° 1

- Pour la maternelle le 25/09/17 : RAS
- Pour la primaire le 26/09/17 : RAS

PPMS :

2 parties distinctes à partir de cette année : « risques majeurs » et « risque attentat-intrusion »

Un document d'information proposé par l'IEN, a été distribué aux familles suite aux réunions de rentrée.

J'attends le scénario pour faire l'exercice obligatoire de l'année.

6. Projets 2017/2018 :

Maternelle (commun aux 3 classes) :

Ecole et cinéma : 3 séances de cinéma dans l'année : 1^{ère} en novembre

Musique avec Eric Mathieu 1 lundi sur 2

« Fêtes avant vacances » : cuisine, chants, danses, chaque classe montre aux autres ce qu'elle a travaillé au cours de la période

PS :

Mme Feuillebois insiste sur l'importance du travail quotidien pour "devenir un élève", les autres projets étant annexes.

Décloisonnement avec la classe de GS les lundis et jeudis après midi

La fin des rythmes (retour à 4 jours complets en classe) a un impact positif sur le travail au quotidien avec les élèves (pour les ATSEM aussi, c'est mieux), les enfants sont moins « perdus » car le rythme est régulier.

MS :

Chaque enseignante (2 à mi-temps en MS) effectue des projets selon les thèmes choisis

GS :

Danse et musique : spectacle en juin.

CP/CE1/ULIS :

Projet proposé par la circonscription : chorale et patrimoine « embellir un lieu » (animations prévues en ville avec l'intervenant musique Eric Mathieu)

Projet : boules lyonnaises (la fédération des boules lyonnaises propose un cycle de 4 ou 5 séances par classe pour promouvoir l'activité du club)

CP :

Bibliothèque municipale : déplacement sur le lieu et prix chrono

Mme Berry (ainsi que tous les enseignants) regrette qu'il n'y ait plus d'intervenant en sport (Eric Fleury) certaines activités sportives sont plus compliquées à mettre en place sans la présence d'un « intervenant sport » (dans la salle des agrès par exemple...)

Projet vélo (sortie hors école...) nécessitera l'agrément de parents accompagnateurs

CE1 :

Inscription au record de l'heure (course longue en mars) proposé par la circonscription

Projet sortie avec nuitées (avec classe de CE2) fin mai au centre Eden à Cuisery (projet en science)

ULIS :

Projet d'inclusion des élèves dans les autres classes. Ils sont tous répartis pour EPS, sciences, espace et temps (le seul élève qui n'était pas inclus vient d'être orienté vers une structure différente) pour des temps variant de 1h30/jour à 45 minutes par semaine.

Les élèves sont dorénavant inscrits sur base élèves dans leur classe d'accueil.

CE2 :

Projet bibliothèque (prix chrono) : thème grandir, vieillir, déplacements à la bibliothèque.

Projet spectacle de fin d'année thème : sport. Plusieurs classes : GS, CE2 et CM ont demandé le prêt du théâtre pour une journée et une soirée en juin pour effectuer leur spectacle, date : 12 juin

Inscription au record de l'heure : en mars, course longue (avec CE1)

Envie projet vélo : parents accompagnateurs à agréer...

Sortie avec nuitées fin mai avec les CE1 (thème : science, la diversité des êtres vivants), la classe a participé au « défi science » en octobre.

Certains élèves de CE2 ont posé la question si la commission cantine / enfants était reconduite cette année, Mme Rolland répond que oui, si les classes veulent y participer, un document sera distribué aux familles pour avoir leur accord.

CM1/CM2 (commun aux 2 classes) :

Décloisonnement histoire et sciences entre CM1 et CM2.

Projet école et cinéma.

Projet spectacle en fin d'année au théâtre.

La remarque est faite sur l'arrêt des interventions d'Eric Fleury en EPS : les groupes d'élèves sont importants.

Sortie envisagée à Bibracte en fin d'année

Sortie pour voir un spectacle de danse envisagée (Creusot ?)

CMA (Mme URBANEJA):

Médiathèque (prix chrono : grandir/vieillir) 4 albums à lire + choisir et voter.

Projet travail avec la résidence seniors (rencontre avec la responsable)

Souhait de travailler avec le musée

CMB (Mme PIAU LAPLACE) :

Défi lecture avec le collège : 3 rencontres (préparation de questions...), jeux en dernière séance

Mme SIMONET pose la question (de la part de son collègue enseignant au collège en EPS) quant au cross du collège où les classes de CM n'ont pas donné suite : la proposition est arrivée tardivement, les enseignantes n'ont pas eu le temps d'entraîner leurs élèves et n'ont donc pas souhaité s'y inscrire. Nous n'avons pas compris qu'il fallait répondre même en cas de réponse négative.

7. Bilan 2015/2016 coopérative scolaire / amis de la maternelle :

- Coopérative scolaire : au 01/11/17 : 5281 €

Remerciements de M BAILLS à Mme HEREAU pour la vérification des comptes de la coopérative scolaire de Marie Curie élémentaire.

Merci à la mairie (subvention reçue : 1600€), et à la Récré (1512,94 € + 635,96 € versés par la récré au cours de l'année 2017 et à la rentrée de septembre) . La participation des familles n'a pas encore été demandée suite à changement de mandataire.

- Association Amis de la maternelle : 2 267 € sur le compte (+373,51 € à reverser par la coop de Marie Curie : somme reçue de La Récré en début d'année)

Merci à l'association La Récré, à la mairie pour sa subvention de 500 €, aux familles pour les dons et cotisations. Merci également à Mme Sylvie Lacote qui a tenu les comptes avec précision durant ces dernières années et a également effectué le bilan de l'année précédente.

Parole à La Récré :

Manifestations faites :

- Le 4/11/17 St Martin (la Récré remercie les parents et enseignants qui sont venus aider au stand)
- Pizzas (la vente sous forme de tickets a bien fonctionné, la Pizzéria a trouvé l'idée très intéressante et l'action bien organisée), une opération sur l'année pourra être menée avec d'autres pizzérias qui le souhaitent
- Photos de classes : les bons de commande ont été distribués

A venir :

- La vente des fromages (la vente des galettes n'avait pas bien fonctionné et ne sera pas reconduite)
- marché de la chandeleur
- vente de crêpes le soir du spectacle (12 juin)
- la fête des écoles (9 juin à DGM : les classes de Marie Curie qui souhaiteraient y participer seront les bienvenues)

La récré est également prête à organiser des actions spécifiques pour les classes qui souhaitent faire une sortie avec nuitées.

8. Questions diverses, remarques :

Mme BERRY évoque un problème depuis que Mme GEOFFRAY (EVS administrative qui a terminé son contrat le 22 septembre) n'est plus dans l'école : lorsque la sonnette retentit, elle est la première à l'entendre (classe la plus proche de la porte d'entrée), elle est souvent obligée d'aller ouvrir et refermer la porte, devant laisser ses élèves en classe. Auparavant, Mme GEOFFRAY assurait ce « service », cela rejaillit sur les classes et les enseignants. Il y a énormément d'intervenants extérieurs, en particulier pour le dispositif ULIS, mais aussi beaucoup de parents qui viennent chercher leurs enfants pour les emmener en rendez vous (orthophonistes...), M BAILLS (ULIS) précise qu'il n'entend pas forcément la sonnette, sinon, il enverrait une AVS, une solution doit être trouvée pour palier à ce problème. La mairie s'efforcera de trouver une solution pour répondre aux attentes.

Les enseignants en profitent pour saluer le travail des AVS dans les classes.

Questions ou remarques des enseignants à la mairie :

- Je demande si les anciens bureaux de la classe de CE2 (changés durant la semaine), peuvent être proposés à la vente (si la mairie ne souhaite pas en faire usage) pour constituer un apport de fonds pour l'école (sortie de fin d'année avec nuitées, ou autres...), Mme Rolland va se renseigner auprès des services et donnera réponse par la suite.
- Certains enseignants demandent un matériel informatique plus important (vidéos projecteurs dans les classes) et soulignent l'impossibilité d'utiliser les tablettes en classe en raison de la wifi qui ne fonctionne pas, Mme Rolland précise qu'il faut faire remonter l'information pour que des solutions soient trouvées. Je rajoute que les demandes pour le budget investissement 2018 sont à transmettre avant fin décembre, donc que des demandes pas satisfaites en 2017 ou transmises depuis, seront à définir prochainement.
- Les enseignants demandent que les vitres de l'école soient lavées car cela n'a pas été fait depuis de nombreuses années. Mme Rolland précise qu'elle note cette remarque et qu'elle la transmettra, mais qu'une fois encore, un budget est établi pour cela.

- Mme Rolland explique qu'une classe de maternelle (GS) a été rénovée cet été et qu'elle essaiera de continuer sur cette lancée pour les autres classes, en fonction des possibilités budgétaires.

Remarque de parents :

- Les règles sont elles les mêmes pendant les récréations de cantine et d'école ? La municipalité répond que oui, il y a harmonisation. (les enfants ne doivent pas rester trop près du grillage par exemple). La question de la sécurité est abordée également au niveau du portail de Marie Curie : il est facile à franchir de l'extérieur (par d'éventuels intrus) car de petite taille.
Des parents posent la question au pôle scolaire pour savoir s'il serait possible d'avoir une réunion d'information sur le restaurant scolaire pour les nouveaux utilisateurs, la réponse est affirmative pour la rentrée scolaire de septembre 2018.
- Des parents souhaitent avoir le compte rendu du conseil d'école, aucun problème, je ferai passer un document (comme l'année dernière) pour demander ceux qui le souhaitent sur papier ou par mail. L'année dernière, un seul retour positif s'en était suivi.
- Les parents demandent que l'heure de sortie des classes soit respectée, un effort va être fait, sachant que certains élèves prennent leur temps pour sortir de l'école alors qu'ils sont sortis de leur classe (discussions dans le couloir, récupération des vêtements...)...
- Mme Rolland demande si les questions des parents peuvent lui être envoyées avant le conseil d'école pour qu'elle puisse y répondre à ce moment là, les parents acquiescent.
- Un représentant des parents demande ce qu'il en est des travaux prévus pour l'école élémentaire : construction ? réhabilitation ? travaux à effectuer « en urgence » si le délai est long : rénovation des toilettes (prévue initialement pendant les vacances d'été) ; une réunion a été faite durant les vacances scolaires pour préciser les souhaits des enseignants (déjà relevés en 2015). Elle ne peut pas donner plus de précisions actuellement. Pour les enseignants, l'avantage de ce bâtiment est avant tout l'espace (nombreuses salles, assez grandes) mais il s'est dégradé au fil du temps et nécessitera de gros travaux. Le représentant des parents d'élèves insiste en demandant si au prochain conseil d'école, en mars, nous pourrions avoir la finalité du choix et des dates précises. Il demande également que des travaux soient faits dans les toilettes d'ici mars, l'évocation de ces travaux ayant été faite avant les vacances d'été. Mme Rolland répond que des réunions sont programmées et que des précisions seront données au prochain conseil d'école de mars.

La séance est close à 21h